

Rathaus
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 22 75
kanzlei@sk.so.ch
www.so.ch

Medienmitteilung

Sozialpreis 2009 geht zu gleichen Teilen an den Verein Lysistrada und den Verein für Selbsthilfe Kanton Solothurn

Solothurn, 3. September 2009 – Der Verein Lysistrada und der Verein für Selbsthilfe Kanton Solothurn sind heute vom Regierungsrat im Landhaus in Solothurn mit dem Sozialpreis 2009 des Kantons Solothurn ausgezeichnet worden. Das Preisgeld beträgt je hälftig 10'000 Franken. Der ebenfalls nominierten Actin "Poetry Dance School" wurde ein Anerkennungspreis zur Nomination in der Höhe von 2'500 Franken verliehen. Der Sozialpreis wurde bereits zum dritten Mal erfolgreich übergeben. Eine neunköpfige Expertenjury hatte dem Regierungsrat aus 49 Eingaben eine Liste mit drei möglichen Preisträgern vorgeschlagen. Informationen zum Sozialpreis sind im Internet unter www.aso.so.ch/sozialpreis abrufbar.

Der Sozialpreis des Kantons Solothurn, der zum dritten Mal ausgeschrieben worden ist, stiess wiederum auf grosses Interesse. Insgesamt standen der Expertenjury 49 qualitativ hochstehende Eingaben von Unternehmen, Institutionen, Teams sowie Einzelpersonen aus der dies- und letztjährigen Ausschreibung zur Auswahl zur Verfügung.

Gemäss ursprünglicher Ausschreibung darf die Preissumme von 20'000 Franken auf ein bis zwei Preisträger aufgeteilt werden. Der Regierungsrat ent-

schloss sich aufgrund des Vorschlages der Expertenjury, in diesem Jahr den Sozialpreis auf zwei gleichwertige Preisträger aufzuteilen.

Der **Verein Lysistrada** befasst sich seit Anfang 2007 mit der Entwicklung und Umsetzung des Projektes "Prävention und Gesundheitsförderung im Sexgewerbe im Kanton Solothurn". Nebst der Einführung des von der AIDS-Hilfe Schweiz aufgebauten Projektes "Aidsprävention im Sexgewerbe", der Förderung des Vertrauensverhältnisses der Sexanbieterinnen und der Einführung von Minimalstandards bei den Betreibern von Etablissements, engagiert sich der Verein eingehend und vielfach ehrenamtlich für die allgemeine Verbesserung der Verhältnisse der Sexanbieterinnen. Bis heute läuft das Projekt erfolgreich und sollte bis Ende Jahr weitergeführt werden. Die Zwischenevaluation im Sommer 2008 durch die Fachhochschule Nordwestschweiz, der Hochschule für soziale Arbeit, machte die Notwendigkeit der Weiterführung eines solchen Projektes deutlich. Der Verein Lysistrada überzeugte den Regierungsrat mit seinem Präventions- und Gesundheitsförderungsangebot in einem noch immer tabuisierten gesellschaftlichen Bereich.

Der **Verein für Selbsthilfe Kanton Solothurn** setzt sich aktiv für die Verbreitung des Selbsthilfgedankens ein und vertritt die Interessen von Selbsthilfegruppen. Er schafft damit die Voraussetzung, dass Menschen in schwierigen Lebenslagen einen schwellenlosen Zugang zu den Selbsthilfegruppen sowie Beratung und Ermutigung zum Beitritt finden. Dazu betreibt er eine Kontaktstelle für Selbsthilfegruppen im Kanton Solothurn. Als Fachstelle unterstützt diese die rund 80 Selbsthilfegruppen im Kanton in ihrer täglichen Arbeit, begleitet Neugründungen, organisiert Weiterbildungen und bietet regelmässige themenübergreifende Austauschtreffen an. Die Kontaktstelle fungiert hauptsächlich als tragfähiges Hilfsnetz für die einzelnen Ratsuchenden und die Selbsthilfegruppen selber. Mit der Förderung des Selbsthilfgedankens, leistet der Verein bzw. die Kontaktstelle in immaterieller Form Fürsorge, die dem allgemeinen Interesse und zur Förderung der öffentlichen Wohlfahrt beiträgt.

Mit einem Anerkennungspreis zur Nomination in der Höhe von 2'500 Franken wurde die **Actin "Poetry Dance School"** (Solothurn) gewürdigt. Die Tanzschule ist mehr als der Name aussagt. Nebst dem Angebot an diversen Tanzstilrichtungen für Kinder und Schüler zwischen fünf und 30 Jahren, ist es Serhat Demir, dem Gründer und Inhaber der Tanzschule, ein wichtiges Anliegen, Jugendlichen im Raum Solothurn ein attraktives Freizeitangebot zu bieten. Mit den zusätzlichen diversen Angeboten an Workshops, Mitwirkungen an Kinderfesten, diversen Anlässen und gemeinsamen Ausflügen, leistet Demir mit seiner Tanzschule im Bereich Jugendförderung, Jugendarbeitslosigkeit und Integration einen wichtigen Präventionsbeitrag für unsere Jugend.

Nähere Informationen sind jeweils unter www.aso.so.ch/sozialpreis zu erfahren.